

Jugendbeteiligung im Landkreis Konstanz auf kommunaler Ebene (außer Stadt Konstanz) Stand April 2022



LANDKREIS
KONSTANZ

	Jugendbeteiligung ist in Planung	
	Jugendbeteiligung ist im Prozess, erste Beteiligungsformate und Gespräche haben bereits stattgefunden	
	Jugendbeteiligung ist bereits fester Bestandteil der Kommune und ist nachhaltig etabliert (z.B. durch Ansprechpartner und Stellenanteile auf kommunaler Ebene)	
Gemeinde	Art / Form der Kinder – und Jugendbeteiligung	Bemerkung / Zusätzliches
Aach		
Allensbach		
Bodman-Ludwigshafen		In Planung mit EA vor Ort, Gespräch mit BM > noch kein konkreter Termin
Büsing		
Engen	Jugendgemeinderat	Aktueller Austausch mit zuständiger Ansprechperson in Kommune; Jugendbeteiligungsaktion geplant; voraussichtlich Einsatz von Frieda
Eigeltingen		
Gottmadingen	Jugendforum im Mai 2022 geplant	Im Austausch mit Kommune vor Ort, gemeinsame Planung
Gaienhofen		
Gailingen	Jugendforum durchgeführt (Okt.2021) mit Beteiligung von Bürgermeister, Verwaltung, Gemeinderat Ergebnisse wurden von Jgdl. Im Gemeinderat vorgestellt (Nov.2021)	Projektpartner Gemeinsam:Schaffen Regelmäßige Jugendbeteiligung im Prozess – Kinderbeteiligung geplant (Fachworkshop für Grundschulen)
Hilzingen	Digitaler Politiktag an beiden weiterführenden Schulen durchgeführt, mit Beteiligung von Bürgermeister (Juni 2021) Schulhofaktion an beiden Schulen (Okt.2021) Geplante Vorstellung der Ergebnisse der Jugendlichen im Gemeinderat, Mai 2022	Projektpartner Gemeinsam:Schaffen Enge Kooperation mit beiden weiterführenden Schulen/ SMV Regelmäßige Jugendbeteiligung im Prozess Kinderbeteiligung geplant (Fachworkshop für Grundschulen)
Hohenfels		
Moos	Projektbezogenes Jugendhearing (Nov.2019) Nächstes Jugendhearing geplant (Sommer 2022)	Besprechung zur weiteren Planung mit Bürgermeister
Mühlhausen - Ehingen	2 Workshops zur Vorbereitung eines Jugendforums haben bereits stattgefunden, erstes Jugendforum geplant für 2022	Engagierte Gruppe von Jugendlichen, gemeinsam mit Bürgermeister und 2 GR Wahl einer Jugendvertretung geplant
Mühlingen		
Öhningen		

12.04.2022

Waltraud Weber, Kreisjugendreferat



	Jugendbeteiligung ist in Planung	
	Jugendbeteiligung ist im Prozess, erste Beteiligungsformate und Gespräche haben bereits stattgefunden	
	Jugendbeteiligung ist bereits fester Bestandteil der Kommune und ist nachhaltig etabliert (z.B. durch Ansprechpartner und Stellenanteile auf kommunaler Ebene)	
Gemeinde	Art / Form der Kinder – und Jugendbeteiligung	Bemerkung / Zusätzliches
Orsingen - Nenzingen		
Radolfzell	Jugendgemeinderat > bereits langjährige Erfahrung, fest etabliert Kinderbeteiligung – projektbezogen, weitere Formate für regelmässige Kinderbeteiligung geplant	Begleitung und Unterstützung durch Abt. für Kinder und Jugend Radolfzell
Reichenau	projektbezogene Jugendbeteiligung im Prozess (voraussichtlicher Start Frühjahr 2022)	Erste Gespräche mit Bürgermeister zur Planung haben bereits stattgefunden
Rielasingen - Worblingen	Kinderdetektive	Kinder- und Jugendfördererteam der Kommune in Kooperation mit Schulen, findet regelmäßig statt
Singen	Jugendkomitee	Seit Juli 2021 gewählte Jugendvertretung, Unterstützung durch Abteilung Jugendreferat
Steißlingen	Jugendforum und Jugendbeirat	Bereits seit 2017, großes Jugendforum alle 2 Jahre, Unterstützung durch ext. Moderation
Stockach	Projektbezogene Jugendbeteiligung	Jugendbeteiligung in Kooperation mit Schulen, Projekt in Umsetzung/ Prozess
Tengen	Gewählte Jugendvertretung seit März 2022 (9 Jugendliche wurden gewählt) Regelmäßige Teilnahme an Gemeinderatssitzung – Austausch mit Bürgermeister	Projektpartner Gemeinsam:Schaffen Jugendliche haben selbst beim Bürgermeister Unterschriftenliste vorgelegt, dass Sie eine Jugendvertretung wünschen. Erste Workshops und Gespräche mit Jugendlichen und Bürgermeister haben bereits stattgefunden
Volkertshausen	Erstes Jugendforum im Oktober 2021 mit Bürgermeister und Gemeinderäten hat stattgefunden	Projektpartner Gemeinsam:schaffen Weitere Workshops geplant in Präsenz, sobald wie möglich, Ziel: nachhaltige Installierung auf kommunaler Ebene